MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV

NOTICIERO: NOTICIAS CON VICTOR PIZ

FECHA: 09/JUNIO/2016



Preocupan nivel de deuda, bajo crecimiento y estado de derecho: Eugenio López

VICTOR PIZ: El Banco De Desarrollo de América del Norte y Fitch Ratings llevaron a cabo el seminario "Fortaleciendo la Responsabilidad Hacendaria y el Manejo de la Deuda", para analizar el impacto de la Ley de Disciplina Financiera en México. El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, fue el orador principal.

Con los detalles completos me enlazo con Jeanette Leyva, reportera de El Financiero. Jeanette.

JEANTETTE LEYVA: Hola, muy buenas tardes Víctor. Pues sí, efectivamente en este evento el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, indicó que pese a la volatilidad que se registra, México tiene acceso a los mercados financieros internacionales de forma muy favorable. Prueba de ello es que la colocación de bonos samurái realizada esta madrugada contó con muy buena aceptación, afirmó el subsecretario.

En el marco del foro "Fortaleciendo la Responsabilidad Hacendaria y el Manejo de la Deuda", organizado por la agencia calificadora Fitch Ratings, Aportela Rodríguez indicó que esta madrugada se terminó también el programa de financiamiento externo de este año con la colocación de esos bonos samurái, por lo que comentó que hoy amaneció muy contento por la emisión ya que se alcanzaron tasas de interés más bajas de las que se hayan obtenido en el gobierno federal para emisiones en cualquier moneda.

Escuchemos al subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela.

FERNANDO APORTELA: A pesar de la volatilidad, del entorno financiero internacional complicado, el acceso que tiene México a los mercados financieros internacionales es favorable. Lo vimos en esta emisión que terminamos de cerrar esta madrugada con las menores tasas que se han visto para estos instrumentos en la historia de México.

Entonces sin duda la gente que pone su dinero en el país, que le pone un precio al dinero del país, es la que ve las fortalezas de México y la que puede comparar con otras economías, en términos relativos lo que nos está diciendo es que nos ven fundamentos sólidos por lo que deciden estar en México y deciden invertir en México.

JEANETTE LEYVA: En el mismo foro, Eugenio López, director general de Fitch Ratings en México, indicó que si bien nuestro país ha hecho las reformas estructurales y éstas son de largo plazo, hoy uno de los temas que les preocupa es el nivel de deuda actual del gobierno federal.

Escuchemos al director de la agencia calificadora.

EUGENIO LOPEZ: Si no es el gobierno mexicano capaz de enfrentar ese casi 47, 48 por ciento de deuda-PIB, si se sigue deteriorando el indicador, podría preocupar. El crecimiento económico, si por alguna circunstancia externa, que no se me ocurre, vemos un crecimiento económico mucho menor al que hemos tenido, podría ser otro elemento. Te diría que básicamente ahí nos preocuparía.

JEANETTE LEYVA: Por lo que se espera, dijo, que el gobierno federal cumpla con la meta que se estableció de alcanzar un déficit cero para el 2017.

También a la agencia calificadora le preocupan los temas de corrupción, de bajo crecimiento económico y estado de derecho, por lo que al momento, Víctor, te comento, no hay a la vista una mejora en la calificación. De hecho, comento que simplemente el tener hoy una perspectiva estable en la calificación de México, es una belleza.

VICTOR PIZ: Bien Jeanette. Gracias.

JEANETTE LEYVA: Gracias, muy buenas tardes.

VICTOR PIZ: Buena tarde.